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○ 韮崎市行政審議会議録（１回目）

１ 会議名称 

２ 日時 

３ 場所 

４ 内容 議事

５ 出席委員 ９人

欠席委員 １人

６ 公開区分 

７ 傍聴人数 

８ 事務局員 

韮崎市行政審議会

平成３０年８月９日（木）

午後４時００分～５時３０分

韮崎市役所４階４０３会議室

(1) 行政改革の取り組み状況について 

(2) アンケートの実施について 

(3) 行政改革大綱（改訂）（案）について 

(4) 大綱等の策定スケジュール（案）について 

岩下和彦、小川由美子、金丸光太郎、清水力徳、

千野良子、内藤香織、古屋文彦、水川勉、守屋喜彦

一木芳恵

公開

０人

佐藤道平秘書人事課長、長谷川尚樹秘書人事課長補佐、

斉藤司人事行革担当リーダー、山下明澄人事行革担当

項目 発言者 発言要旨

開会 司会 （略）

委嘱状交付 司会 委嘱状はお手元にお配りし、交付に代えさ

せていただく

市長あいさつ 市長 （略）

委員自己紹介 委員 （略）

～市長退席～

会長の選任 司会 委員長の選任について互選である旨の説

明

→ 委員から事務局（案）の声あり

→ 事務局から会長に水川勉委員、副会長

に一木芳恵委員を推薦
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→ 拍手により承認され選出される

会長就任あいさ

つ

会長 審議がスムーズに行えるようご協力をお

願いする

議事（１） 会長 会長より議事（１）について、事務局に説

明を求める

事務局説明 事務局 始めに、行政審議会と行政改革大綱につい

て説明。続いて、行政改革の取り組み状況

について説明

（内容は略）

質疑 議長 事務局からの説明が終わりましたが、何か

質問がありますか

委員 自主防災組織の充実強化について先日の

大雨で福祉避難所を社会福祉法人が２箇

所で開設したが、その効果についてお聞き

したい。また、職員の研修参加にも積極的

に行ってもらいたい。

事務局 福祉避難所については、福祉課が担当なの

で、今後その効果や検証についても行うよ

うに伝えておく。また、職員の研修につい

て、特に階層研修とかは、より多くの参加

が出来るように参加を調整していく。

委員 市民提案カードについて 内容や件数に

ついてどのようなものか教えてもらいた

い。

事務局 内容については、すべてを承知していない

が、多岐にわたっている。Ｐ１１によると

Ｈ２９は、７４件であった。

議長 先ほどの研修の件については、それぞれの

課において、窓口をもっていたり、急な用

事が入ったりといろいろな参加できない

要因もある。参加率が高くならないのは、

そのような原因もあるのではないかと感
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じる。

その他質問がないようでしたら、これで質

問を打ち切らせていただく

（その他質疑なし→了承）

議事（２） 議長 議事（２）について事務局より説明をお願

いします。

事務局説明 事務局 人材育成方針と行革大綱改訂に伴う市民、

職員アンケートの実施についての説明 

（内容は略）

質疑 議長 事務局からの説明が終わりましたが、何か

質問がありますか。

委員 アンケートは、どのくらいの枚数の回収を

見込んでいるのか

事務局 はっきりと言えないが、数百枚は回答して

もらいたい。より多くの回収を目指した

い。

議長 他に質問がないようでしたら、これで質問

を打ち切らせていただきます。

アンケートは、団体の長だけでなく、回答

してもらえるように案内したらどうか。

また、市民アンケートは、委員の皆様にお

いても回答いただけるようにお願いする。

→異議なし

議事（３） 議長 行政改革大綱（改訂）（案）についてを議題

とします。

事務局説明 事務局 行政改革大綱（改訂）（案）について説明

（内容は略）

質疑 議長 事務局からの説明が終わりましたが、何か

質問がありますか。

委員 韮崎市は、いろいろな取り組みをやってい

るがＰＲが上手でない。人口３万人を割る

といろいろな支障が生じている。行政改革

と関連するかわからないがもっとＰＲに
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取り組み、また職員の人材育成ももっとや

るべきである。

委員 委員の意見の補足的であるが、ＰＲは、北

杜市等は、山日や新聞等を使ってうまくや

っている。市では「チームにらさき」を掲

げているが、市民にはまだまだ浸透してい

ない。韮崎ジャーナルみたいに、市民にき

め細やかな情報やわかりやすくＰＲする

必要もある。また、ＨＰもリアルタイムで

更新した方が良い。

事務局 現在、総合計画の策定に取り組んでいる。

企業誘致や定住対策との位置づけもある

ので、そちらの計画とも合わせて職員あげ

てＰＲに取り組んでいく。

委員 人事評価については、言いっ放しでフォロ

ーもなく終ってしまっていて、あまり効果

がないのではないか。

事務局 人事評価については、Ｈ２９から本格稼働

となっており、目標時と中間時に面談を実

施し、最終では、フィードバックを行い、

賞与や処遇に反映させている。

委員 人口対策として、法人税を引き下げて企業

を誘致するとともに、約千人分の受け入れ

を増せるようアパートや住宅の確保策と

いった都市計画を一緒に行っていくべき

である。

行政でなくても、受け入れを民間に働きか

ければコーディネーターをやってくれる

のではないか。

事務局 大綱に落とし込むような形で御意見をい

ただけるとありがたい。都市計画について

は、行政改革になじむのかどうかわからな

い。法人税の引き下げについては、実現可

能かどうか検討してみる。
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委員 子育て支援センターでは、利用者支援事業

を行っているが、窓口がわからないといっ

た意見がある。こども支援課とか、もっと

分かりやすく協働できるような支援体制

や活動の拠点となるようなものがほしい。

事務局 大綱の中に、文言を入れ調整する。

議長 他に質問がないようでしたら、これで質問

を打ち切らせていただきます。

再度、修正したものを提示するとのことで

すので、今後、気づいた点や記載した方が

よいといったご意見等は、直接、事務局へ

申し出下さい。

議事（４） 議長 大綱等の策定スケジュール（案）について

を議題とします。

事務局説明 事務局 大綱等の策定スケジュール（案）について

説明

（内容は略）

質疑 委員 次の日程は決まっているのか。

事務局 今後、事務局会議、本部会議の状況を鑑み

て１０月下旬に開催したい。

決まり次第、日時はお知らせする。

議長 他に質問がないようでしたら、これで質問

を打ち切らせていただきます。

議事（５） 議長 その他、委員の皆さんから何かありました

らお願いします

～特になし～

事務局で何かありますか

～特になし～

議事終了 議長 慎重審議ありがとうございました。

以上で議事を終了します。

閉会 司会 （略）


